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МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

Конкурс «Монголия – Россия: Иркутск – 
мост дружбы» провел Педагогический 
институт Иркутского госуниверситета со-
вместно с Генеральным консульством Мон-
голии в Иркутске.

ДВИЖЕНИЕ ВВЕРХ

«Максимально идеально». О работе, науке, 
увлечениях и соцсетях. Интервью с заме-
стителем декана по учебной работе биоло-
го-почвенного факультета Ксенией Тарака-
новой.

НАУКА

Просто о сложном. Выпускница физическо-
го факультета ИГУ создала большой проект, 
в котором простыми словами рассказана 
история нейтринных экспериментов на 
Байкале. 
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ИРКУТСКИЙ
УНИВЕРСИТЕТ

Выпускник магистратуры ИМИТ 
ИГУ Михаил Латышев  стал при-

зером XIV международного конкур-
са выпускных квалификационных 
работ с использованием продуктов 
«1С». Его работа заняла второе ме-
сто по СФО. Тема работы: «Комплекс 
программных средств для решения 
логистических задач компании «Мир 
мебели»».

Федеральная служба по интел-
лектуальной собственности 

(Роспатент) зарегистрировала то-
варный знак Иркутского государ-
ственного университета – новый 
логотип, который используется 
вузом с начала 2021 года. Таким 
образом, ИГУ подтвердил право на 
его использование и юридически 
защитил свой бренд.

РОССИЙСКО-МОНГОЛЬСКИЙ РОССИЙСКО-МОНГОЛЬСКИЙ 
РЕСУРСНЫЙ ЦЕНТР РЕСУРСНЫЙ ЦЕНТР 

ОТКРЫЛСЯ В ИГУОТКРЫЛСЯ В ИГУ
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Географический факультет Иркут-
ского государственного универ-

ситета выступил центральной пло-
щадкой проведения в Иркутской 
области Географического диктанта – 
ежегодной международной просве-
тительской акции Русского геогра-
фического общества. Свои знания 
на площадке ИГУ проверили более 
120 человек. 
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РОССИЙСКО-МОНГОЛЬСКИЙ 
РЕСУРСНЫЙ ЦЕНТР ОТКРЫЛСЯ В ИГУ

МАКСИМАЛЬНО ИДЕАЛЬНО

ДВИЖЕНИЕ ВВЕРХ ДВИЖЕНИЕ ВВЕРХ

18 ноября в Белом доме прошла церемо-
ния открытия Российско-Монгольского 
ресурсного центра ИГУ, основным направ-
лением деятельности которого является 
содействие развитию образовательного, 
научного и экологического сотрудниче-
ства, а также сотрудничества в сфере моло-
дежной политики между Россией и Монго-
лией.

В церемонии открытия приняли участие 
представители Генерального консульства 
Монголии в Иркутске  –   генеральный кон-
сул  Жигмед Энхжаргал, советник  Чойжанцан 
Жаргалсайхан, представители правительства 
Иркутской области  –   заместитель предсе-
дателя правительства  Валентина Вобликова, 
заместитель министра образования  Елена 
Апанович, представители ИГУ во главе с рек-
тором университета  Александром Шмидтом, 
а также представители регионального МИД и 
Иркутского землячества «Байкал».

На открытии  Александр Шмидт  отметил спад 
в международных отношениях, вызванный 
коронавирусными ограничениями, и выразил 
надежду на возрождение и усиление сотруд-
ничества, которым будет способствовать дея-
тельность открывшегося ресурсного центра.

– Создание ресурсного центра является од-
ним из шагов, который ведет к возрождению 
совместной работы, ее переходу на более 
высокий уровень. Нам нужны новые формы 
сотрудничества, база для всего этого у нас 

есть, и история наших взаимоотношений  –   
это огромная помощь продолжению нашей 
совместной работы. К тому же, мы с вами на-
ходимся на географически коротком расстоя-
нии, которое, безусловно, является очень важ-
ным фактором того, что мы просто обязаны 
сотрудничать и использовать возникающие 
возможности для совместной деятельности. 
Очень надеюсь, что ресурсный центр внесет 
свою лепту в эту работу, –  сказал Александр 
Шмидт.

В свою очередь  Жигмед Энхжаргал  подчер-
кнул знаковость события – открытие Россий-
ско-Монгольского ресурсного центра в год 
100-летия установления дипломатических от-
ношений между Монголией и Россией и 50-ле-
тия учреждения генконсульства в Иркутске.
– Среди вузов города Иркутска Иркутский 
государственный университет является при-
знанным лидером подготовки национальных 
кадров для нашей страны. Они успешно тру-

дятся на благо своей родины и являются про-
водниками дружбы и сотрудничества между 
нашими странами. Думаю, открытие этого 
мощного научного, познавательного ресурс-
ного центра даст свои плоды. Уверен, что в ко-
роткое время при вашем непосредственном 
участии он достигнет предопределенных ему 
задач и целей. Думаю, что центр внесет осо-
бый вклад в укрепление дружбы и сотрудни-
чества между нашими странами, – произнес 
генеральный консул. 

В рамках открытия ресурсного центра гости 
мероприятия осмотрели выставку, посвящен-
ную 55-летию подготовительного факультета 
для иностранных граждан ИГУ и 100-летию 
дипломатических отношений между Россией 
и Монголией.

Российско-Монгольский ресурсный центр ИГУ 
ориентирован на выполнение приоритетных 
задач в направлении сотрудничества России 
и Монголии, в том числе это научное обосно-
вание, аналитическое, организационно-тех-
ническое и информационное обеспечение со-
трудничества в области образования, науки, 
молодежной политики и экологии, создание и 
реализация проектов, проведение фундамен-
тальных и прикладных исследований, поиск 
новых форм вузовского сотрудничества, ор-
ганизация всестороннего взаимодействия по 
использованию ресурсов центра для патрио-
тического воспитания детей и молодежи.

Максим Арзаев

В чем заключается ваша работа сейчас?
Организация учебного процесса от и до. Я нахо-
жусь между молотом и наковальней – от моих 
решений зависит, как будут работать препода-
ватели и как будут учиться студенты, это очень 
ответственно. Уверена, расписание должно 
быть удобным для всех сторон. Я в него вкла-
дываюсь, это базис: если кривое, то так и будем 
учиться весь семестр. Кстати, недавно сделала 
нововведение на факультете, включаю в рас-
писание зачеты и экзамены, т.е. в расписание 
заложена форма отчетности по предметам в 
сессию. В связи с эпидобстановкой приходится 
думать наперед, поэтому сейчас у нас занятия 
расставлены так, что я могу почти безболезнен-
но переводить студентов на дистант и обратно. 
Я перфекционист, мне надо максимально иде-
ально.
Также веду работу со студентами. Ещё задолго 
до коронавируса общалась с ними в дистан-
ционном формате. Соцсети, рассылки, завела 
специальный инстаграм-аккаунт. Трачу время, 
но это удобно, и я ближе к студентам. Провожу 
прямые эфиры на актуальные темы – они оста-
ются в записи, студенты задают вопросы, я могу 
какие-то моменты отследить лично. Вот такой 
лайфхак.
И еще очень много стандартных деканатских 
задач: нагрузка преподавателей, работа с долж-
никами, выпуск от организации работы комис-
сий до вручения дипломов и многое другое. Я 
стараюсь делать деканат удобным и открытым 
для всех участников.

С этого года вы стали преподавателем, что 
ведете?
Начала с дисциплины для первого курса – Без-
опасность жизнедеятельности. Заодно уби-
ваю двух зайцев – ввожу их в весь учебный 
процесс. И можно поглубже окунуться в нашу 
специфику.

Чем увлекаетесь в нерабочее время?
Люблю плести косички, спасибо моей дочери 
Варе. Как только стало возможным делать ей 
хотя бы «пальму», нет дня без прически. Это как 
кофе выпить с утра. Недавно захотелось занять-
ся спортом, и я пошла на бокс – отличная раз-
рядка надо сказать.

Как вы все успеваете?
Мое правило: чем больше задач, тем больше 
успеваешь. Заметила, что когда периоды за-
тишья, то я не могу себя собрать. 

Может быть, назовете топ-3 своих лайфхака 
по тайм-менеджменту?
√ Не откладывайте задачи на потом.
√ Пользуйтесь матрицей Эйзенхауэра. Если дел 
накопилось много, то я рисую таблицу и распи-
сываю все задачи. Не держу в голове.
√ Спите. Не выспавшийся человек будет делать 
двадцатиминутное дело полтора часа. 

Вы активно ведете свою личную Инста-
грам-страничку. Как приняли решение не 
прятаться? 
Я изначально не задумывала ее закрытой, про-
сто веду для души. Мне нравится делиться мыс-
лями на многие темы: про любимую работу, про 
детей и их активности, про прически, о личном 
тоже. И да, все мои подписчики считают вместе 
со мной дни до лета каждый год. Люблю разно-
образить контент шутками, ведь если воспри-
нимать все серьезно, то с ума сойти несложно. 
Буквально недавно стала записывать забавные 

Reels (короткие видео в Инстаграм – прим. ав-
тора) про работу, это интересно. Показываю 
немного факультетской жизни, в конце года 
традиционно подвожу итоги по выпускникам. Я 
не ставлю задачу с помощью личной странички 
выстраивать отношения со студентами или кол-
легами, для этого есть аккаунт деканата. Един-
ственный контент, который я веду специально 
– он для будущих студентов. Знаю, что благода-
ря моей странице в  Инстаграме и сарафанно-

му радио к нам пришли и поступили несколько 
человек. 

Что для вас ИГУ?
Это моя бесконечная любовь, особенно факуль-
тет. Здесь произошли все знаковые события 
моей жизни. Это для меня даже не второй дом, 
скорее первый.

Дарья Винник

«Неизлечимый трудоголик» – так говорит о 
себе Ксения Валерьевна Тараканова, заме-
ститель декана по учебной работе биоло-
го-почвенного факультета ИГУ. Мы решили 
пообщаться и познакомить наших читате-
лей с ней, поэтому отправились по извест-
ному адресу – Сухэ-Батора, 5.

Ксения Валерьевна, с чего начался ваш про-
фессиональный путь?
Я училась на биолого-почвенном факультете по 
направлению «Биология». Как выпустилась, не 
сразу пришла работать в деканат. Пробовала 
себя в рекламе и продажах. А через какое-то 
время меня пригласили сюда на место специа-
листа по учебно-методической работе. Я согла-
силась, думала временно, но сильно втянулась. 
После второго декрета вышла уже на новую 
должность – заместитель декана по учебной 
работе. В ИГУ я работаю уже 11 лет.

Помните свое студенчество?
Без дела я точно не сидела. Помимо учебы было 
очень много активностей. С конца второго кур-
са начала работать по профессии – техником 
в Лимнологическом институте. Параллельно 
была педагогом-организатором в Доме твор-

чества, курировала городской школьный пар-
ламент. Не забывала и о факультете. На первом 
курсе думала, что больше не буду заниматься 
общественными делами, хватило в школе. Но 
прошел год, и я поняла – не могу так. Стала 
председателем студенческого профбюро. С 
того времени считаю все восемь наших кафедр 
родными, потому что ширились знакомства, со 
всеми контактировала. 

А какова ваша сфера научных интересов?
Определиться и идти в одном направлении ока-
залось не про меня. В школе мечтала стать ми-
кробиологом, но поступила на биологию. После, 
к своему же удивлению, выбрала профиль «Бо-
таника» и занималась палеопалинологией – изу-
чением ископаемых спор растений и восстанов-
лением растительности по ним. Можно сказать, 
что все свои микробиологические потребности 
смогла удовлетворить в полном объёме.
Сейчас пишу кандидатскую по гидробиологии. 
К сожалению, с административной занятостью 
работа движется крайне медленно. Учитывая 
специфику, ей нельзя заниматься дома ночами. 
Нужны лабораторные условия. Биология – лю-
бопытная, многогранная. Студенткой я бегом 
бежала на все занятия.
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В марте 2021 года официально был введен 
в эксплуатацию российский нейтринный 
телескоп Baikal-GVD – массив оптических 
детекторов, расположенный в южной части 
Байкала. Строительство телескопа нача-
лось еще в 2015 году, а первые данные поя-
вились в 2016-м. 

Первые нейтринные эксперименты на Байкале 
начались еще в послевоенные годы в СССР. За 
многолетнюю историю проекта к нему присо-
единились десятки институтов и организаций 
из разных стран, в том числе и Иркутский госу-
дарственный университет. 

Нейтринный телескоп Baikal-GVD предна-
значен для исследований потоков нейтрино 
сверхвысоких энергий от астрофизических 
источников. Его верхние детекторы установле-
ны на глубине 700 метров и уходят вниз – до 
1,3 километра. Сейчас ученые заканчивают 
приготовления перед новым зимним сезоном 
изучения.

Выпускница ИГУ Таня Мелентьева совместно с 
городским изданием «Верблюд в огне» и фон-
дом «Озеро Байкал» создала большой проект, 
в котором простыми словами рассказана исто-
рия нейтринных экспериментов на Байкале. 
Таня Мелентьева, автор проекта: «Мне дав-
но хотелось написать об этой установке – это 
ведь потрясающий проект, который происхо-
дит прямо под боком у иркутян. Поэтому, ког-
да наша редакция узнала о медиаконкурсе от 
фонда «Озеро Байкал», два факта сложились 
сами собой, и мы решили попробовать».

Весной этого года фонд «Озеро Байкал» запу-
стил грантовый медиаконкурс «Инструкция 

по сохранению» – он был направлен на жур-
налистов, которые освещают «байкальскую 
повестку». Заявку на грант можно было по-
дать по трем номинациям: управление Бай-
кальской природной территорией, очистные 
сооружения на Байкале и научные исследо-
вания.

Таня Мелентьева: «Механика конкурса доста-
точно простая – журналисты выбирают тему 
и пишут заявку. В ней нужно было рассказать 
о себе и описать будущий материал – о чем 
он, как будет выглядеть и что потребуется для 
того, чтобы это реализовать».

Всего на конкурс пришло 40 заявок, но гранты 
получили только восемь человек.

История создания проекта действительно 
большая и сложная – работа длилась четыре 
месяца. Принимала участие большая команда 
издания «Верблюд в огне» – редактор, дизай-
нер, фотограф и фоторедактор, монтажер и 
программисты.

Таня Мелентьева: «Самые важные люди в этом 
проекте – это, конечно, ученые, которых мы ин-
тервьюировали. Если бы не их отдача и стрем-
ление рассказать о своей работе и исследова-
ниях, то проект вряд ли бы получился».

За все это время было собрано огромное коли-
чество фотографий и видеоматериала, десят-
ки страниц с расшифровками, которые нужно 
собрать воедино. Основная задача команды: 

выделить самое важное, написать материал 
простым языком, увлекательно и доступно для 
всех.

Таня Мелентьева: «Из-за того, что мы мест-
ные журналисты, большую часть грантовых 
средств мы смогли потратить на визуал – 
съездить в командировку в Ивановку для нас 
было не так дорого, как, например, для мо-
сквичей».

По Кругобайкальской железной дороге еже-
годно проезжает больше 70 тысяч пассажиров. 
Из них большую часть составляют туристы. 
Они не мешают работе ученых, но очень инте-
ресуются происходящим.

В августе к командировке на 106-й километр 
КБЖД присоединился фотограф Артем Моисе-
ев – тоже выпускник физического факультета 
ИГУ. В это время летняя экспедиция закончи-
лась, и на базе остались всего несколько чело-
век, которые доделывали последние работы.

Таня Мелентьева: «Ученые, которые встретили 
нас на 106 километре, отнеслись к нам замеча-
тельно. Очень благодарны Игорю Анатольеви-
чу Белолаптикову, исполняющему обязанности 
начальника экспедиции Baikal-GVD, и Михаилу 
Борисовичу Миленину, изобретателю и науч-
ному сотруднику Нижегородского университе-
та. Они рассказали нам обо всем, что происхо-
дит на станции и очень увлеченно отвечали на 
все наши вопросы».

Вместе с учеными и инженерами на станции 
задействованы рабочие из Байкальска. Это шо-
феры, крановщики, электрики и экскаваторщи-
ки. В общем количестве в экспедициях прини-
мают участие более 50 специалистов.

Но нужно понимать, что береговая станция 
– это не туристическое место и не достопри-
мечательность Байкала, а база обсерватории. 
Здесь люди всегда заняты делом, и, как расска-
зывает автор проекта, команде очень повезло, 
что ученые уделили им время.

Зимой сотрудники обсерватории заняты раз-
вертыванием новых кластеров, а лимнологи 
работой на буйковых станциях. На этих станци-
ях установлены детекторы. С их помощью изме-
ряется температура воды, давление, скорость и 
направление течений. Благодаря этому ученые 
могут рассказать о процессах, которые проте-
кают в Байкале, о влиянии климата на темпера-
туру озера и состояние экосистемы в целом.

Место, где работают ученые и куда ездила ко-
манда, – падь Ивановская. Она стала идеаль-
ным местом для работы. Это малонаселенное 
место между горой и озером Байкал, но неда-
леко от железной дороги. Местные жители не 
против ни туристов, ни ученых. Они относятся 
ко всем одинаково хорошо и готовы прийти на 
помощь – нарубить дрова или помочь с рабо-
той на льду.

В мультимедийном проекте также рассказы-
вается о большой роли ученых НИИ приклад-

ной физики Иркутского государственного 
университета с самого начала нейтринных 
экспериментов на Байкале. Декан физическо-
го факультета ИГУ Николай Буднев, доктор фи-
зико-математических наук рассказал авторам 
проекта о том, как исследования начинались, 
о трудностях, с которыми приходилось сталки-
ваться и справляться. 

Таня Мелентьева: «Самое интересное в работе 
над проектом – это разговаривать с учеными 
и узнавать об их работе. Особенно об экспе-
дициях. Вы только представьте, с февраля по 
март люди проводят по несколько часов на 
льду Байкала. Это и физически, и морально тя-
желая работа. Такое не может не восхищать».

Познакомиться с проектом можно по ссылке 
https://verbludvogne.ru/baikal-gvd/

Анна Шиверских
Автор фото: Артем Моисеев / «Верблюд в огне»

ПРОСТО О СЛОЖНОМ
Выпускница физического факультета ИГУ создала мультимедийный проект о нейтринном телескопе BAIKAL-GVD.
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Россию и Монголию связывают долгие дру-
жеские отношения. Соглашение между пра-
вительствами РСФСР и МНР был подписано 
5 ноября 1921 года, в 2021 году страны от-
мечают 100-летний юбилей мира и согласия 
между ними. Иркутск всегда тесно сотрудни-
чал с монгольскими соседями и продолжает 
это дело по сей день, в этом году отмечается 
50-летие открытия Генерального консуль-
ства Монголии в нашем городе. В рамках 
этих двух дат Генеральное консульство со-
вместно с Педагогическим институтом ИГУ 
провело международный конкурс «Монго-
лия – Россия: Иркутск – мост дружбы».

ЧТО ЭТО ЗА КОНКУРС?

«Монголия – Россия: Иркутск – мост дружбы» 
проводился с 1 марта по 10 октября 2021 года 
по трем направлениям: научно-исследователь-
ское и проектное, историко-патриотическое и 
интернациональное, художественно-эстетиче-
ское. 
Цель мероприятия состояла, в первую оче-
редь, в воспитании у молодого поколения 

дру жественного отношения к монгольским со-
седям как к представителям другого народа и 
другой культуры. Необходимо расширение зна-
ний о двусторонних российско-монгольских 
связях, изучение школьниками и студентами 
истории, культурно-эстетического, географиче-
ского своеобразия Монголии, ее администра-
тивно-территориального устройства для улуч-
шения восприятия народами друг друга.

– Участниками конкурса могли стать бакалав-
ры и ученики 1 – 11 классов образовательных 
учреждений Восточной Сибири. Принимать 
участие можно было как индивидуально, так и 
коллективно. Было подано 23 заявки от школ, 
домов творчества, художественных коллекти-
вов, Педагогического института ИГУ и 11 ин-
дивидуальных. Однако из-за карантина не все 
смогли принять участие, поэтому представи-
ли свои проекты только 14 образовательных 
организаций и трое отдельных конкурсантов. 
Всего 296 школьников и 5 студентов из Иркут-
ска, Эхирит-Булагатского, Нукутского районов 
и Республики Хакассия стали участниками 
международного мероприятия, им помогали 

129 учителей и 24 родителя, – рассказала ор-
ганизатор конкурса, доцент кафедры филоло-
гии и методики Педагогического института ИГУ 
Ирина Бойко.

Работы оценивало компетентное жюри, кото-
рое определялось организационным коми-
тетом в составе председателя – генерального 
консула Монголии Жигмэда Энхжаргала, чле-
нов – проректора по научной работе и между-
народной деятельности ИГУ Константина Гри-
горичева, начальника отдела дополнительного 
образования Министерства образования Ир-
кутской области Светланы Сизовой и советни-
ка консульства Монголии в Иркутске Чойжан-
цана Жаргалсайхана.

НЕ КОНКУРС, А ПРАЗДНИК!

Конкурс вызвал большой интерес, и это пока-
затель того, что люди открыты к сотрудниче-
ству, к дружбе, они хотят узнать что-то новое и 
интересное.
– Участники проявили яркость, оригиналь-
ность и творчество в подготовке и подаче 

РОССИЯ И МОНГОЛИЯ:  
БУДЕМ ДРУЖИТЬ!

Конкурс «Монголия – Россия: Иркутск – мост дружбы» провел Педагогический институт ИГУ совместно с 
Генеральным консульством Монголии в Иркутске.

проектов. Многие коллективы, демонстрируя 
членам жюри конкурсные работы, превращали 
смотр в настоящий праздник. Каждая коман-
да приложила много усилий и проявила себя 
по-разному, стараясь придумать что-то нео-
бычное, – поделилась впечатлениями Ирина 
Владимировна.

Так, Иркутская школа № 17 провела совмест-
ный урок по географии и технологии – увле-
кательное путешествие в Монголию, которое 
познакомило школьников с географией, исто-
рией и бытом народа этой страны. Огромную 
работу по интернациональному воспитанию 
молодёжи проводит Иркутская школа № 32. 
В течение нескольких лет ученики и учителя 
этой школы ездят на Халхин-Гол, где сражались 
за свободу Монголии воины-интернационали-
сты из России.

Школа № 18 города Иркутска продемонстри-
ровала академизм в организации смотра кон-
курсных работ: всё было сделано в соответ-
ствии с Положением. Иркутская гимназия № 2, 
школа № 23 и образовательный комплекс «Точ-
ка будущего» показали оригинальные творче-
ские проекты одарённых детей: театральная 
инсценировки монгольских сказок, которые 
очень трудно найти, их иллюстрирование, сво-
бодные сюжеты о Монголии и многое другое.

Особенно выделилась Усть-Ордынская сред-
няя общеобразовательная школа № 2 имени 
И. В. Балдынова, которая целых два месяца 
проводила различные мероприятия, посвя-
щённые знакомству с культурой, традициями и 
историей Монголии.

Иркутские школы №№29, 32, Иркутский дет-
ский дом-интернат № 1 и муниципальное 
учреждение дополнительного образования 
Иркутска «Станция юных натуралистов» обра-
тились в Консульство с просьбой помочь им 
установить дружеские контакты с монгольски-
ми детьми.

Очень тронуло членов жюри желание воспи-
танников Иркутского детского дома-интерната 
№ 1 участвовать в конкурсе, восхитили их зна-
ния о Монголии и ее народе.

И это, конечно же, не весь список. На конкурс 
было представлено большое количество ин-
тересных, необычных и запоминающихся 
творческих работ, что, безусловно, порадова-
ло жюри и организаторов. Проникновенная 
работа 10-летней Виктории Максимовой из 
иркутской школы №69 поразила Генерально-
го консула Монголии, он даже попросил по-
делиться этим проектом с ними, чтобы такие 
теплые слова увидели и услышали и жители 
Монголии:

– Я никогда не была в Монголии, но уже так 
много знаю о ней. Знаю, что раньше почти все 
ее жители говорили на русском языке. А еще 
знаю, что Иркутск и Монголию связывал «Вели-
кий чайный путь», по которому на верблюдах 
через пустыню Гоби в Россию шли караваны с 
грузом чая. Мне хочется, чтобы дружба между 
нашими странами оставалась такой же креп-
кой, как и столетия назад. Верю, что монголь-

ские страницы в истории нашей семьи будут 
передаваться из поколения в поколение, – ска-
зала Виктория Максимова.

РЕЗУЛЬТАТЫ

Жюри было сложно определять призовые ме-
ста участников, но в результате долгих споров 
оно пришло к единому решению.

1 место присудили средней общеобразова-
тельной школе № 2 посёлка Усть-Ордынский.
2 место – иркутской школе № 18 и образова-
тельному комплексу «Точка будущего».
3 место – иркутской гимназии № 2 и иркутской 
школе № 23.

Победителя наградили поездкой 12 человек 
в Монголию в международный детский оздо-
ровительный лагерь «Найрамдал» летом 2022 
года. Занявшие второе и третье места полу-
чили ценные призы. Поощрительные подарки 
вручили иркутскому детскому дому-интернату 
№ 1 и иркутским школам № 17 и № 32.

Каждый конкурсант вне зависимости от ре-
зультата получил сертификат об участии, а 
преподаватели, подготовившие победителей 
и призеров – благодарственные письма Гене-
рального консула Монголии. Школам, приняв-
шим участие, также вручили благодарствен-
ные письма от Министерства образования 
Иркутской области.

Весной 2022 года будет опубликован сборник 
с интересными работами и проектами участ-
ников из России и Монголии совместно, в том 
числе в этот сборник войдут работы студентов.
Такой результат – показатель действенного 
столетнего сотрудничества между нашими 
странами, которое стоит только поддерживать 
и усиливать. Надеемся, что конкурс станет до-
брой традицией, укрепит дружеские отноше-
ния между Монголией и Россией и позволит 
жителям стран лучше узнать друг друга.

Софья Синегибская

Полина Батанова, 13 лет, Усть-Ордынская детская  
школа искусств

Алина Хичибеева, 12 лет, Усть-Ордынская детская  
школа искусств
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СПОРТ

ИРКУТСКИЙ

УНИВЕРСИТЕТ

В августе 2021 появился новый молодёж-
ный проект – баскетбольный клуб «Иркут» в 
сотрудничестве с Иркутским государствен-
ным университетом. 

Студенческая команда «Иркут-ИГУ» примет уча-
стие в Чемпионате Единой студенческой лиги 
РЖД в сезоне 2021-2022, в которой играют око-
ло 20 команд. За каждой следят сотни болель-
щиков по всей стране на домашних, выездных 
матчах, а также в формате онлайн-трансляций. 
Молодежная команда станет резервной для 
профессиональной основы «Иркута», а лучшие 
студенты-баскетболисты смогут представлять 
Россию на международных соревнованиях. 
Главным тренером «Иркут-ИГУ» стал Александр 
Лукин, который ранее тренировал профессио-
нальную команду «Иркут» и «Иркут-ДЮБЛ», а 
до этого состоял в тренерском штабе экспе-
риментальной сборной России и молодежной 
сборной России. 

В первом групповом этапе, который прошел в 
Иркутске на арене дворца спорта «ТРУД» 19-
21 октября, нашими соперниками были две 
приезжие команды: «Зенит-ЛГУ» и «МАИ». Обе 
команды укомплектованы хорошим составом 

игроков и имеют опытных квалифицирован-
ных тренеров. А третьим соперником стал 
хорошо знакомый «ИрГУПС», который также 
в этом году стал дебютантом Лиги РЖД. Такое 
количество молодежных команд и их успех го-
ворят о возросшем интересе к студенческому 
баскетболу.

Для участия во втором этапе соревнований, ко-
торый проходит 18-21 ноября, игроки во главе с 
тренером Александром Лукиным отправились 
в Кемерово. Нашими соперниками станут ко-
манды с Кузбасса, из Тюмени и Екатеринбурга. 

– Я очень рад, что баскетбольный клуб «Иркут» 
и ИГУ подписывают соглашение о совместном 
создании и развитии студенческой баскет-
больной команды. Думаю, эта деятельность 
перспективна, интересна и принесет значи-
тельные результаты,  – сказал начальник управ-
ления социальной и внеучебной работы ИГУ 
Александр Манзула.

Команда «Иркут-ИГУ» тренируется в баскет-
больных залах университета, а также в спортив-
ном клубе «Чемпион», где базируется основная 
профессиональная команда «Иркут», выступа-

ющая в Суперлиге-1 Чемпионата России. Для 
студентов, нацеленных стать частью студенче-
ской команды, уже сейчас идет подготовка на 
базе программ управления внеучебной и соци-
альной работы. Тренировки проходят в залах 
Педагогического и Юридического институтов. 
Проводят занятия молодые тренеры Вячеслав 
Пинекер и Вадим Яремчук, которые в иркут-
ском баскетбольном сообществе уже успели 
заслужить репутацию специалистов, успешно 
работающих с молодыми воспитанниками. По 
словам Вадима Яремчука, студенты, посеща-
ющие тренировки, уже были подготовлены и 
ранее занимались баскетболом. План трени-
ровок таков: разминка, совершенствование 
технических и тактических навыков, учебная 
игра и рефлексия. Мотивационным фактором 
выступает стремление к победе, освоение и 
совершенствование технических навыков, же-
лание стать лучше. 

Записаться на занятия может любой желающий, 
влюблённый в баскетбол. Следить за новостя-
ми студенческой команды: @irkut_students.
Записаться на тренировки в ИГУ: @sport_myisu. 

Елизавета Никитина

ВПЕРЕД «ИРКУТ-ИГУ»!
Совместный молодежный проект Иркутского государственного университета и баскетбольного клуба «Иркут»


